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Je voudrais débuter ce Rapport par un fervent hommage à nos disparus qui nous ont quittés en 
2020. Parmi eux, j’ai une pensée particulière pour le général Michel Forget (EA46), à qui 
l’armée de l’air et de l’espace doit tant et qui était si présent parmi nous jusqu’au dernier 
moment de sa vie. Vous aviez noté comme moi sa grande émotion quand il avait remis à Tours, 
lors de notre grande fête anniversaire, la montre au plus jeune des brevetés Chasse. Transporteur 
un peu dans l’âme par mon père et mes deux frères, je voudrais associer à cet hommage le 
général René Perret (EA63), qui s’est tant engagé pour la communauté des aviateurs jusqu’à 
son dernier souffle, notamment en tant que président de l’association du mémorial des aviateurs. 
Ils ont pris leur dernier envol et nous les avons accompagnés en pensée. 

 

1. Rappel de l’objet statutaire et des valeurs de l’association 

L’Association des Pilotes de Chasse est une association régie par la loi du 1er juillet 1901 et le 
décret du 16 août 1901, créée en 1964, qui a pour objet : 

• de resserrer les liens de camaraderie qui doivent unir les pilotes de Chasse et navigateurs 
officiers systèmes d’armes « chasse » appartenant ou ayant appartenu à l’Armée de l’air, 
ou à l’Aéronavale ; 

• de défendre les intérêts moraux des pilotes de Chasse, ainsi que les traditions de 
l’Aviation de Chasse ; 

• de représenter les pilotes de Chasse auprès des associations aéronautiques analogues 
étrangères ; 

• de répandre dans le public et dans la jeunesse française le goût et la connaissance des 
choses de l’Air et plus particulièrement de l’Aviation de Chasse. 

L’association possède son drapeau et est dépositaire du drapeau des As.  

 

2. Rapport de gestion de la trésorerie de l’association pour l’exercice écoulé 

La trésorerie de l’APC est saine, dynamique et en hausse depuis plusieurs années sous l’effet 
de plusieurs facteurs : 

- Un travail effectué par le bureau pour remettre à jour la base de données de l’ensemble 
des membres de la communauté des pilotes de chasse grâce à des archives retrouvées 
qui citent tous les brevetés depuis 1957 ; 

- Une recherche, au cas par cas, des membres inscrits à l’association et qui ne répondaient 
plus à nos sollicitations, ce qui a permis de rallier quelques « oubliés » ; 



- Un suivi des comptes régulier et méticuleux par notre trésorier et une information 
continue de leur évolution ; 

- Une recherche permanente d’économies ; à ce titre, le soutien des Ailes Brisées, qui 
nous héberge et achète régulièrement une demi-page de notre revue, est essentiel ;  

- Des dépenses moins nombreuses à la suite des manifestations annulées ou reportées 
dues au virus ; 

- Des ventes, un peu confidentielles, des articles en stock. 

On regrette néanmoins un effritement des cotisations : nous avions environ 600 adhérents en 
2018, 500 en 2019 et nous n’atteignons pas encore les 400 un mois après le début du présent 
exercice. L’absence de dîner de la chasse, dont l’invitation permet à beaucoup d’entre vous de 
payer leur cotisation, me fait craindre une année faible en ressources.  

Il n’est jamais trop tard : allez sur le site pour régler votre cotisation annuelle ! La procédure de 
paiement par carte bleue est simple et parfaitement sécurisée. En cas de difficulté, n’hésitez pas 
à contacter le bureau qui se fera un plaisir de vous aider ! 

 

3. L’activité de l’année 2020 

Cette année a été marquée par un fort ralentissement en tous genres des activités de 
l’Association à cause de la Covid 19. Malgré les deux confinements, le conseil d’administration 
s’est réuni 3 fois dont une en visioconférence. 

Le site de l’APC (www.pilotesdechasse.fr) a une fréquentation d’environ 150 ouvertures par 
mois, ce qui est cohérent avec le nombre de membres : la mise à jour de l’annuaire, les quelques 
nouvelles brèves et la collection des articles concernant la chasse (Trajectoires) ont le plus de 
succès. Cette dernière rubrique, soutenue par le général Jean-Marc Dall’Aglio, mérite tout 
particulièrement votre visite. Vous y trouverez de très nombreux articles, avec un moteur de 
recherche très complet.  

Vous trouverez bientôt dans vos boîtes aux lettres le deuxième bulletin de l’APC pour 2020, 
grâce à l’action de notre rédacteur en chef, Tonio (Col Antoine). Nous avons pu évoquer de 
bons souvenirs de notre histoire et donner quelques nouvelles sur les activités de la toute 
nouvelle Armée de l’air et de l’espace.  

La grande décision prise en CA du 1er octobre a acté l’annulation de notre traditionnel repas de 
la chasse de fin d’année, tant la propagation du virus était forte et dangereuse pour la 
disponibilité de nos jeunes pilotes de chasse et pour la santé des plus anciens. 

S’agissant des manifestations, le drapeau des As porté par notre fidèle trésorier a fait une sortie 
remarquée le 1er octobre à 18h30, lors du ravivage de la flamme présidée par le Général 
Lavigne, CEMAAE, et organisée par la communauté des réservistes Air de la région parisienne. 

Par ailleurs, le 16 septembre 2020, j’ai représenté avec fierté l’APC lors de la cérémonie de 
macaronage de la première promotion de pilotes de chasse formée sur PC21 à Cognac. Cette 
cérémonie concrétisait également le transfert de l’Ecole de chasse de Tours à Cognac. 



Enfin notre AG se tiendra sous une forme exceptionnelle cette année, en visioconférence, 
compte tenu des restrictions de déplacement, et aura lieu le 4 décembre à 17h00. Vous recevrez 
un lien informatique et des consignes qui vous permettront de la suivre en directe si vous le 
souhaitez. Nous utiliserons a priori le système ZOOM. 

 

4. Les projets pour 2021 

Vous comprenez bien combien il est illusoire de vouloir faire des projets à court terme compte 
tenu de la situation sanitaire actuelle qui risque de nous impacter encore un certain temps, pour 
ne pas dire un temps certain. 

Les questions sur l’avenir de l’APC perdurent, sans réponse claire à ce jour. Notre association 
reste-t-elle cantonnée dans la préparation du dîner de la chasse annuel et la représentation aux 
cérémonies et obsèques, ou a-t-elle, comme je le pense, le devoir de contribuer à maintenir le 
fameux « fighting spirit » qui a toujours animé notre corporation ? Je compte sur vous, surtout 
nos jeunes confrères, pour nous aider dans cette réflexion.  

Néanmoins, l’Association s’attachera à travailler sur quelques projets dans la continuité de 
l’activité de 2020, avec notamment la production dans l’année de deux bulletins, la préparation 
du diner de la chasse en fin d’année, le suivi des macaronages de nos jeunes à Cognac, et sans 
doute quels qu’autres, en suivi d’opportunité. 

S’agissant de la relève de notre conseil d’administration, l’AG de fin d’année 2020 devrait 
décider de la poursuite de l’engagement de l’équipe actuelle, car tous les membres se 
représentent, et devrait statuer sur l’arrivée de nouveaux administrateurs. Sont pressentis le 
GBA Julien Sabéné, le nouveau directeur du CESA, qui a pris la suite du GBA Letalenet qui a 
quitté l’armée de l’air et de l’espace, le colonels Vincent Jobic et le colonel (R) Guy-André 
Hurel. 

S’agissant de la gouvernance de l’APC, Guillaume Gelée et moi avons pris la suite de l’équipe 
Martin - André qui souhaitait passer la main. En fin 2021, nous souhaitons à notre tour passer 
la main après 4 ans de service et il nous faut travailler sur la nouvelle équipe. Je profite donc de 
ce Rapport pour demander à ceux qui seraient intéressés pour assumer ces charges de nous faire 
signe. 

 

5. Remerciements 

Je voudrais conclure ce Rapport en remerciant sincèrement tous ceux qui œuvrent pour l’APC : 
en premier lieu, le Secrétaire Général, Guillaume Gelée, qui s’engage fortement dans la vie de 
notre association et j’en suis témoin pour vous, il nous soutient à tout instant. Par exemple, il 
prend sa moto et va à Cognac lors des parrainages des jeunes pilotes de chasse pour leur parler 
de l’APC !! 

Je remercie également Grull, le Colonel Gilbert Michel, notre trésorier, pour le suivi sérieux et 
attentif à défendre les intérêts de l’APC, et enfin un remerciement appuyé au colonel Guy André 
Hurel (EA78) pour son travail colossal : mise à jour de nos bases de données et retranscription 



de l’ensemble des macaronés « chasse » depuis 1957, d’après des archives retrouvées au 
moment du déménagement de l’École de chasse. 

Et merci à tous, membres de l’APC, qui faites vivre la mémoire et le patrimoine de notre histoire 
aéronautique, au bénéfice des jeunes qui forment les forces vives de notre armée de l’air et de 
l’espace. 

 


